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INFLUENCIADORES
PARTE 5:  A REAÇÃO

INTRODUÇÃO

Chegamos à última parte da Série Influenciadores! Esse é um bom momento para você, 
seguidor de Jesus, verificar se as palavras do Mestre dizendo que “vocês são o sal da 
terra” e “vocês são a luz do mundo” (Mateus 5:13-14), são verdade na sua vida.

A pergunta, então, continua sendo:

PERGUNTA  O que, como e quem você está influenciando?

PANO DE FUNDO

A quinta e última parte da Série Influenciadores fala de Débora: Uma juíza entre o povo de Israel (Juízes 4:1-5:31) que, 
em um momento difícil para o povo de Deus, assumiu uma responsabilidade atípica - entre 12 juizes ela é a única mulher. 
Uma situação bem singular e desafiadora para aquele momento da história. A reação de Débora, diante deste desafio a 
que ela foi exposta, é a nossa grande lição de influência.

O QUE VOCÊ ACHA

Todos enfrentamos situações singulares, não simplesmente como seguidores de Jesus, mas como seres humanos. 
O que você acha:

PERGUNTA  A situação singular de Débora ajudou ou atrapalhou a função dela entre o povo de Deus?

COMPACTO

ATENÇÃO 
PARTICIPANTE VIA 

VÍDEO-CONFERÊNCIA
Quando você não estiver 
falando, mantenha o seu 
microfone no “mudo” para 
evitar barulho de fundo e/
ou interferências.
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TEXTOS BASE:

Juizes 4:4-9 — ‘Débora, uma profetisa, mulher de Lapidote, liderava Israel naquela época. 5 Ela se sentava debaixo da tamareira 
de Débora, entre Ramá e Betel, nos montes de Efraim, e os israelitas a procuravam, para que ela decidisse as suas questões. 6 
Débora mandou chamar Baraque, filho de Abinoão, de Quedes, em Naftali, e lhe disse: “O Senhor, o Deus de Israel, lhe ordena 
que reúna dez mil homens de Naftali e Zebulom e vá ao monte Tabor. 7 Ele fará que Sísera, o comandante do exército de Jabim, 
vá atacá-lo, com seus carros de guerra e tropas, junto ao rio Quisom, e os entregará em suas mãos”.
8 Baraque disse a ela: “Se você for comigo, irei; mas, se não for, não irei”.
9 Respondeu Débora: “Está bem, irei com você. Mas saiba que, por causa do seu modo de agir, a honra não será sua; porque 
o Senhor entregará Sísera nas mãos de uma mulher”‘.

Juizes 5:6-9 — ‘“Nos dias de Sangar, filho de Anate, nos dias de Jael, as estradas estavam desertas; os que viajavam seguiam
caminhos tortuosos. 7 Já tinham desistido os camponeses de Israel, já tinham desistido, até que eu, Débora, me levantei; 
levantou-se uma mãe em Israel. 8 Quando escolheram novos deuses, a guerra chegou às portas, e não se via um só escudo 
ou lança entre quarenta mil de Israel. 9 Meu coração está com os comandantes de Israel, com os voluntários dentre o povo.
Louvem o Senhor!”’.

DESTAQUES
GENTE QUE FAZ
(Jz 4:4-5) - A descrição que o texto faz de Débora como sendo “uma profetisa”; que “liderava Israel naquela época”; 
a quem “os israelitas procuravam” para solucionar as suas “questões”, nos faz entender que ela era “Gente que Faz”. 
Tivemos uma mensagem com o tema “Gente que Faz” como prenúncio da Série Influenciadores.

Ela era alguém em quem o povo tinha confiança e a expectativa de conseguir ajuda para os seus problemas. Uma 
influenciadora.

OBEDEÇA QUE DÁ CERTO
(Jz 4:6-7) - Tendo em vista que Débora era reconhecidamente uma profetisa, era de se esperar que Baraque simplesmente 
tomasse como verdadeira a palavra profética e se preparasse para atacar o exército de Jabim. Embora o exército inimigo 
fosse grande e forte e embora a assolação do povo israelita já viesse acontecendo há muito tempo, Deus continuava 
sendo Deus.
 
NÃO SE ENCOLHA
(Jz 4:8-9) - Aparentemente, Baraque não estava confiante de que o que Débora dissera era verdadeiro. Ele quis a presença 
dela como penhor da sua “palavra profética”. Quando Deus fala, sua palavra é sempre verdadeira. Não importam as 
circunstâncias, a palavra de Deus sempre se cumpre. Precisamos responder à pergunta “É mesmo palavra de Deus?” Se 
“sim”, eu preciso cumprí-la para ser bem sucedido. Se “não”, ignore totalmente.

Siga o exemplo de Débora, não o de Baraque.

HISTÓRIA DE CAOS
(Jz 5:6-8) - O Cântico de Débora dá uma boa ideia de como estava o cenário da história quando Débora entra em cena. 
Literalmente, uma situação caótica. O que não é muito diferente da história que vivemos hoje, no Século XXI. As pessoas 
não tinham segurança; já haviam desistido; estavam desarmadas e sem condições de combater o inimigo. Até que 
Débora apareceu “como uma mãe em Israel”.

CONCLUSÃO

(Jz 5:9) - O Cântico de Débora termina com a mesma ideia altruísta que vimos ser apresentada por Salomão, na primeira 
parte da série. O coração dela está totalmente voltado para o povo.

O coração do seguidor de Jesus, como influenciador, precisa estar voltado para o povo, não para si mesmo. Esse é o 
segredo de uma vida próspera e abundante.

INFLUENCIADORES


